
Vocabulaire 8 : les mots invariables : adverbe en -ment

Règle n°1     :   Les adverbes en -ment  
Dans  la  plupart  des  cas,  l’adverbe  se  forme  à  partir  de  l’adjectif  au
féminin : doux => douce => doucement

calmement doucement rapidement parfaitement

généralement facilement difficilement lentement

sérieusement vivement

!  Surligne l’adjectif que tu repères dans l’adverbe. Puis, avec une autre couleur,
surligne le suffixe qui indique la classe grammaticale « adverbe ».

Règle n°2     :   Les adverbes en -amment / -emment  
Pour les adjectifs qui se terminent par -ent ou -ant (méchant, patient, …),
le suffixe qui indique l’adverbe se transforme.

méchamment patiemment bruyamment fréquemment

prudemment violemment évidemment élégamment

!  le son -amment et -emment se prononce de la même manière à l’oral. Ainsi,
pour les reconnaître, il  suffit de savoir si l’adjectif se termine par -ent ou -ant
(vérification dictionnaire).

Règle n°3     :   Les adjectifs en -i / - é / -u     
Pour former les adverbes à partir des adjectifs qui se terminent par -i / -é /
-u ou (absolu, poli, …) : l’adjectif reste au masculin     !  

poliment joliment exagérément absolument

vraiement spontanément forcément

!  il y a des exceptions : gentil => gentiment / bref => brièvement / énorme =
énormément / …
Astuce : les dire à l’oral. Si cela sonne bizarrement, c’est une exception !


